

Publicación mensual consagrada

a la Inmaculada Concepción

Con Censura Eclesiástica

Año XII. Núm. 4.^o

Organo de la Sección de Propaganda del Seminario de Sevilla

CATEQUESIS * PRENSA * ACCION SOCIAL

Se admiten suscripciones a

"Ora et Labora" y "La

Prensa" juntamente por el

precio de una peseta la

por semana.—Anuncios. Precio

por inserción: Una plana, 100

pesetas; media, 50; un cuarto,

25; un octavo, 13; medio octavo,

tarif. 7.



Excmo. e Ilmo. Sr. D. Juan Torres Ribas.

Obispo de Menorca.

insigne protector de la prensa católica.

DATOS BIOGRAFICOS



ACIÓ el actual Obispo de Menorca en Ibiza el 13 de Diciembre de 1844 y recibió la ordenación sacerdotal en 19 de Diciembre de 1868.

En 1.^o de Octubre de 1863 fue nombrado Catedrático del Seminario de Ibiza en el que desempeñó las cátedras de Latín, Teología Moral y Sagrados Cánones, dando en todas ellas indubitables muestras de su talento y saber.

Fue nombrado sucesivamente Coadjutor de San Rafael (1868), Ecónomo de San Cristóbal (1869), Cura de San Pedro Apóstol (1872), Catedrático del Seminario de Madrid (1877), Canónigo (1879), Secretario de Cámara (1882), Vicario Capitular y Deán de Ibiza (1898) dejando en el ejercicio de tales cargos, la huella de su erudición y acierto.

Preconizado Obispo de Menorca el 9 de Junio de 1906, fue consagrado el 12 de Octubre siguiente por el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad.

Es Licenciado en sagrados Cánones, con la calificación de *Nemine discrepante*.

Ha sido Senador por la provincia eclesiástica de Valencia y está condecorado con el título de Camarero de honor de Su Santidad; es Protonotario Apostólico *ad instar* y Capellán y Predicador de S. M. el Rey.

Joven aún, publicó una obra intitulada *Artificio Gramatical* de resultados provechosísimos para los alumnos de latín; y fue muy aplaudida. Ha colaborado en diversas revistas y periódicos católicos, siendo interesantísimo un artículo crítico-moral contra el duelo y su serie de folletos la *Defensa de la doctrina de S. Alfonso M.^o de Ligorio* contra el sistema del Puro Probabilismo y la *Noticia histórico-cronológica de los Concilios Generales de la Iglesia*.

Las cartas y exhortaciones Pastorales que, durante su Vicariato Capitular de Ibiza y Episcopado de Menorca, ha dirigido a sus diocesanos son todas interesantes y adecuadas, habiendo algunas merecido la cita y reproducción en diversas regiones de España.

Durante todo el tiempo de su episcopado han atraído su atención las obras católico-sociales, a las que ha venido dando gran impulso, siendo en la actualidad prueba palmaria de ello la obra de D. Bosco y Casa Salesiana establecida en la capital de la Diócesis. En la historia de su pontificado resalta, dándole nuevo brillo, la adquisición del Santuario de Ntra. Sra. del Monte-Toro, cuyas obras de reparación y ornamento inició y viene continuando.

Entusiasta por la Buena Prensa, fundó *«El Iris»*, diario católico, al que viene sosteniendo en los penosos días por que atraviesan todas las publicaciones. Para nuestro *«Centro de Propaganda»* ha tenido siempre palabras de estímulo y aliento y para el *«Centro Ora et Labora»* manifestaciones de sincera admiración.

Humilde, rehuye toda alabanza y ponderación personal; caritativo, tiene abierto su corazón y sus manos a todo indigente y menesteroso; de carácter llano y familiar, se goza en la comunicación con los humildes y sencillos, dejando depositada en el corazón de quien le trata la dulce impresión de un generoso amigo y cariñoso padre.

*Dominus conservet eum...*ANTONIO COLL MARQUÉS,
del Seminario de Menorca.

Ciudadela, Agosto de 1918.

ADMIRACIÓN Y GRATITUD

EL Centro de Propaganda del Seminario de Menorca, al que, a la vez que a su Prelado, ha tiempo deseábamos rendir un sincero homenaje de admiración y gratitud, tiene, en términos generales, por objeto principal de su acción:

1.^o La organización anual, con sus trabajos consiguientes de preparación de oradores; reparto de material de propaganda etc. etc., del *«Día de la Prensa Católica»* en todas y cada una de las localidades de la Diócesis; lo que ha dado óptimos resultados.

2.^o Favorecer por todos los medios posibles las publicaciones católicas de la Isla, proporcionándoles suscripciones y, con la aprobación del Excmo. Sr. Obispo, colaborando en todas ellas, y en algunas formando parte de su Redacción.

Tal es hoy el radio de su acción. De lo primero son testimonio los artículos, memorias, reseñas de trabajos, & que se publican en *La Palestra* de este mes, (por falta de espacio en *ORA ET LABORA*); y los premios obtenidos en el X Certamen por el miembro de este Centro encargado de tal organización, D. Antonio Coll Marqués.

De lo segundo podrán dar idea los pseudónimos de *Ibero*, *Victor*, *José Román*, *Ignacio*, *Elis S. M.* y *Clodomiro* que con tanta frecuencia aparecen así en *«El Iris»* como en *«El Gra-*

no de Arena», *«Monte-Toro»* y *«Nuestro Aurolio»*, entre los que *José Román* lleva publicados en *«El Iris»* más de 150 artículos, algunos de los cuales, verdaderamente interesantes, han merecido la reproducción en otras publicaciones.

Es Director de este Centro el M. J. Sr. Doctor don José Febrer, Deán y Rector del Seminario.

Los demás Rvdos. Superiores lo han favorecido siempre, pero muy particular y notablemente, tenemos que agradecer su apoyo al Muy I. Sr. Ldo. D. Pablo Brunet, Canónigo Penitenciario.

Presidente de la Junta Diocesana del «Día de la Prensa» es el M. Ilre. Sr. D. Guillermo Capó y Medina, Canónigo Magistral.

Es digno también de especial mención en estas columnas, el seminarista D. Miguel Gomila Rotger.

El Rvdo. Sr. D. Juan Benjam Marqués, antiguo *«Encargado»* del Centro, y muy conocido de los lectores de *«ORA ET LABORA»* celebró su primera Misa el 30 de Septiembre de 1917, siendo nombrado Profesor del Seminario.

Posteriormente ha sido nombrado *«Encargado»* del «Centro de Propaganda» el citado seminarista, D. Antonio Coll Marqués.

Actualmente tiene *«Ora et Labora»* en las islas Baleares 143 suscriptores.